

kapitalisme global, tetapi harus diakui penyebab dari semuanya karena adanya kekuatan masif ekonomi dunia. Akibatnya manusia tercipta menjadi hidon.

Jika pada masyarakat modern, manusia terkungkung oleh adidaya ekonomi, maka sedikit berbeda dengan warga Desa Randu Alas Kecamatan Kare Kabupaten Madiun. Orang-orang setempat sangat disibukkan oleh budaya “santet”. Dengan kata lain, kapitalisme global demikian menghegemoni budaya masyarakat modern, namun kekuatan budaya “santet” mampu menghegemoni ekonomi penduduk Randu Alas.

“santet” oleh masyarakat Randu Alas, diartikan sebagai media undangan. Tradisi ini kerap dilakukan satu minggu menjelang hajatan pernikahan, selamat kandungan dan selamat khitanan. Undangan ini dikemas dengan bentuk rantang yang berisi nasi, lauk-pauk dan jajanan.

Biasanya, undangan dalam bentuk rantang ini ditujukan kepada semua orang yang dikenal meski hanya sebatas mengenal saja. Beda lagi kalau sudah kenal akrab, hanya kenal wajah sudah pasti mendapat “santet”.

Budaya “santet” menjadi kekuatan baru yang mampu menggerakkan aktifitas kehidupan masyarakat Randu Alas. Bagaimana tidak, dalam sehari saja minimal ada tiga “santet” yang harus dibalas dengan *bowo* (menghadiri undangan rantang).

Tradisi ini, seakan-akan menjadi aktifitas perekonomian baru, masyarakat setempat “santet” sebanyak-banyaknya dengan harapan mendapat *bowo* yang melimpah. Demikian pula para pemilik toko berlomba-lomba

memberi pinjaman modal berupa barang kepada pemilik hajat, dengan harapan barang-barang di toko laku dijual, disamping itu pemilik hajat tadi mengembalikan pinjaman harus bertambah dari pinjaman awal.

Lambat laun, budaya “santet” menjadi kemelut ekonomi. Jika mendapat undangan rantang sudah barang tentu harus hadir undangan, jika tidak, akan mendapat klaim jelek dari masyarakat. Sementara untuk hadir, minimal harus menyediakan uang Rp. 50.000 sebagai nominal yang harus diserahkan kepada yang mengundang (pemilik hajat). Itu sudah termasuk sumbangan laki-laki dan perempuan, pria datang dengan membawa nominal uang, wanita hadir dengan membawa barang, seperti beras, gula, miwun dan lain-lain.

Pada sisi lain, kehidupan ekonomi masyarakat setempat sangat lemah, mereka hanya hidup dari bertani dengan sawah tadah hujan. Tanaman padi hanya bisa tumbuh subur sekali dalam setahun, selebihnya tanah tidak produktif, meski ditanami tanaman lain kemungkinan tidak akan tumbuh subur.

Inilah yang dimaksud oleh peneliti, bukan hanya kapitalisme global yang bisa menghegemoni masyarakat dunia, tetapi juga kekuatan tradisi atau budaya berkuasa mengikat masyarakat, seperti yang terdapat pada penduduk Randu Alas.

Lebih dari itu, secara umum “santet” telah dikenal sebagai *teluh* atau *tenung* (klenik) yang sengaja dilakukan oleh dukun kepada orang-orang yang dikehendaki, dengan tujuan mereka yang dimaksud mengidap penyakit mistis yang sangat sulit terdeteksi secara medis, bentuknya bisa perutnya kembung

G. Sistematika Pembahasan

1. Bab I Pendahuluan

Bab pendahuluan akan berisi gambaran tentang latar belakang masalah yang terkait dengan tema penelitian. Disamping itu, rumusan masalah yang menjadi masalah pokok dalam penelitian ini, manfaat serta tujuan penelitian juga menjadi bagian dari bab I, dimana sub bab ini akan dijelaskan motif penelitian sekaligus manfaat yang akan diperoleh dari hasil peneliti.

Definisi konsep terkait dengan judul peneliti, metode penelitian yang meliputi: pendekatan dan jenis penelitian, lokasi dan waktu penelitian, pemilihan subyek, jenis dan sumber data, tahap penelitian, teknik pengumpulan data dan teknik keabsahan data. Terakhir dari bab ini berisi tentang sistematika pembahasan dalam skripsi.

2. Bab II Kajian Teori

Bab ini berisi tentang kajian pustaka, dimana dalam hal ini akan dikemukakan beberapa pandangan tokoh terkait dengan definisi atau pengertian seputar judul skripsi “Hegemoni Ekonomi Budaya “santet””

Dalam bab ini juga akan diutarakan tentang kajian teori, teori-teori pilihan yang dirasa cocok sebagai kaca mata untuk meneropong tentang permasalahan hegemoni ekonomi budaya “santet”.

Terakhir akan dikemukakan tentang relevansi atau sisi beda antara penelitian ini dengan penelitian terdahulu. Hal ini dimaksudkan untuk memberikan keterangan seputar keutamaan penelitian ini maupun

